

X JORNADAS DE ESTUDIANTES Y GRADUADXS DE FILOSOFÍA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE GENERAL SARMIENTO

13, 14, 15 y 16 DE NOVIEMBRE DE 2023

- Primera circular –

La construcción del saber crítico: los desafíos epistémicos y materiales de la filosofía en el contexto actual

Presentación de las Jornadas

Las Jornadas de Estudiantes y Graduadxs de Filosofía de la Universidad Nacional de General Sarmiento cumplen diez ediciones este año. Desde sus inicios se busca promover la participación en la producción teórica y la investigación en todas las etapas de la carrera. Nuestras jornadas históricamente han tenido el acompañamiento en la organización y gestión tanto de estudiantes como de graduadxs apoyando a las nuevas generaciones de nuestra Universidad en sus primeros pasos en investigación y en la escritura de trabajos académicos. La invitación a participar de estas X Jornadas se extiende a estudiantes, graduadxs y docentes de ésta y otras casas de estudio, a fin de fortalecer la comunidad académica local y favorecer la colaboración interdisciplinaria. Este año es muy especial, dado que además de coincidir con el décimo aniversario de nuestras jornadas tenemos el placer de que la Filosofía haya sido incorporada como carrera estratégica por el Ministerio de Educación para el desarrollo económico y productivo del país, en tanto su relevancia como insumo fundamental en el pensamiento crítico que posibilita los desarrollos científicos y tecnológicos del país. Por este motivo como eje principal, el tema propuesto para estas X Jornadas es “*La construcción del saber crítico: los desafíos epistémicos y materiales de la filosofía en el contexto actual*”. Bajo este lema, buscamos promover la reflexión crítica acerca de las principales dificultades que, consideramos, son relevantes en nuestro contexto. Algunas de las preguntas que

surgen en torno a estas temáticas son las siguientes: ¿cómo impacta la tecnología en el ser humano y en qué medida la Filosofía puede dar respuestas a este fenómeno? La Filosofía como carrera estratégica se enmarca dentro de un nuevo paradigma, ¿Qué implicancias tiene esto en la enseñanza de la Filosofía tanto académicamente como de cara a la comunidad? ¿Cómo se constituye la Filosofía como saber crítico ante la violencia epistémica?

Invitamos a discutir estas y otras cuestiones los días 13, 14, 15 y 16 de noviembre en la Universidad Nacional de General Sarmiento (Juan María Gutiérrez 1150, Los Polvorines, Provincia de Buenos Aires).

Modalidad de trabajo

Las ponencias correspondientes a las presentes jornadas, estarán acompañadas de comentarios y una breve discusión en relación al tema. Cada expositor oficiará de comentador de otra ponencia a desarrollarse, en lo posible, bajo la misma temática.

Ejes Temáticos (tentativos – no excluyentes)

- Antropología filosófica y ecosofía
- Enseñanza o transmisión de la filosofía
- Ética y política
- Feminismos
- Filosofía de la ciencia
- Historia de la filosofía (antigua, medieval, moderna o contemporánea)
- Lógica
- Metafísica

Presentación de ponencias

Los trabajos deberán ser enviados a través del siguiente formulario: <https://forms.gle/bPienZhUxvd6CMUW7> en un documento Word o similar (extensión excluyente: doc, docx, rtf, odf), identificado con el apellido y nombre (ejemplo: Pérez, Juan).

Condiciones formales para el envío de ponencias

Encabezado: temática seleccionada, autoría, un correo electrónico y a qué institución pertenece.

Resumen: breve abstract de 200 palabras que condense la idea principal del trabajo.

Extensión: título, 2500 a 3000 palabras (sin contabilizar la bibliografía), con interlineado 1 ½ , letra Times New Roman 12 y márgenes superior e inferior a 2,5cm y laterales a 3cm.

Bibliografía: redactadas de acuerdo a Normas APA 7ma edición.

Las ponencias están pensadas para una duración de 20 minutos de exposición y 10 minutos de comentarios con 1 o 2 preguntas aceptadas como máximo por parte de los asistentes.

Cronograma

Fecha máxima de envío de ponencias: **30 de junio de 2023.**

Fecha de aviso de aceptación de ponencias: 1 de septiembre de 2023.

La actividad será gratuita y se entregarán certificados a los asistentes y expositores

Todas las actividades se realizarán en forma presencial en el Campus de la Universidad Nacional de General Sarmiento, Juan María Gutiérrez 1150, entre José León Suárez y Verdi, CP 1613, Los Polvorines, Buenos Aires.

Consultas: jornadas.filo.ungs@gmail.com



Envío de resúmenes

<https://forms.gle/bPienZhUxvd6CMUW7>